
深圳市康冠科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-012 

投资者关系活动 

类别 

☑特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

☑现场参观 

□其他             

参与单位名称及 

人员姓名 

华创证券：秦一超、田思琦、樊翼辰、杨家琛 

招商基金：郑若慈 

安信资管：王炳修 

金信基金：赵浩然 

鹏华基金：高亦博 

淡水泉投资：杨烨   

源乐晟资产：钱雨欣 

进化论资产：胡启桢  

时间 2022年11月2日 

地点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：孙建华 

董秘办主任兼证代：范誉舒馨 

证券事务主管：黄永贤 

证券事务专员：王乾坤  

投资者关系活动 

主要内容介绍 

 

问题一、原材料价格如何传导至产品价格？Q4乃至明年的原材料价格

变化趋势是怎样的？ 

答：我们的产品定价模式是：一是材料成本；二是定制服务费用，根

据产品型号、定制化差异程度等来确定；三是利润，按内部标准叠加合理

的利润空间。我们会根据材料成本的变化、市场竞争、在手订单情况等因

素提前对市场进行预判并报价。其中电视的传导速度较快，可能每周都会

调价，因为电视整个市场的出货量大，面板占成本比重又较高；相较于电

视，智能交互平板的出货量偏小，面板的成本比重也比较小，传导速度就

偏慢，可能一个月甚至一个季度调整价格。 

面板价格目前有上升趋势，但终端需求的增长并不旺盛，明年 Q1 趋

势暂时还不明朗。 

 

问题二、公司采购液晶面板的主要供应商有哪些？有没有比较突出的

采购比例比较大的厂家？ 

答：面板同其他原材料不同，有能力生产面板的厂家很少。我们与国



内的主要生产厂家都建立了合作关系，由于尺寸、技术规格的差异，我们

根据自身产品的需求在不同厂家都有一定的采购金额。 

 

问题三、公司智能交互平板产品的差异性及壁垒体现在哪里？和液晶

面板的质量好坏有关吗？ 

答：我们产品的差异化更多的体现在硬件方面：比如亮度、结构、触

摸精度、响应时间、摄像头像素等。液晶面板是一个标准化的产品，相同

尺寸和参数的面板性能是一样的，而最终呈现出来的终端产品的质量，更

多的要看整机厂家的能力。 

 

问题四、公司的毛利率处于行业什么水平？ 

答：公司的毛利率处于行业中位水平。我们的业务模式以ODM为主，

即公司负责产品研发设计和生产，而客户负责品牌销售。公司依靠自身研

发优势保持毛利率水平，我们秉承自主研发的理念，在产品软硬件上坚持

自主研发，拥有完全自主知识产权，2022年Q3公司研发投入占营收比例为

4.29%。另外，公司通过持续优化自身产品结构，提高毛利率水平较高的

产品的占比，进一步提升自身毛利率水平。 

 

问题五、公司的研发投入主要指向哪些产品？ 

答：公司目前大部分的研发投入主要放在智能交互平板和创新显示产

品。通过多年的研发投入，公司在触控技术、无线传屏、 动作感应、语音

技术、书写技术、拼接技术等领域储备了众多成果。并且近两年研发出十

几种创新类显示产品，目前来看，运动镜、AR美妆镜、智慧移动屏这三款

产品的客户反馈情况很好，其他暂未面向市场的产品在同客户一同打磨，

我们会根据市场反馈情况逐步推出其他创新类显示产品。 

 

问题六、如何看待智能交互平板在海外市场的中长期需求？ 

答：智能交互平板主要应用于教育和会议领域，在教育市场的应用，

最早是从2013年国内的教育信息化改造开始，至2020年，教育平板在国内

市场的覆盖已基本完成；而海外市场的教育平板渗透率还比较低，随着当

地政府教育投入政策的持续，需求的稳定增长，未来增长空间广阔。智能

交互平板在会议市场的应用从2016年开始，目前的渗透率还比较低，但随

着协同办公模式的趋势化、用户习惯的良好培育以及企业对智能交互平板

的认可度提升，未来会议市场的拓展潜力巨大。综合来看，智能交互平板

在海外市场的平均增速为30%左右。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年11月2日 

 

 


